

AI4Gov-X

AI4GovAccelerate

Programm / Ausschreibung	Digital Europe (FZÖ), Digital Europe FZOE 2023 (V), Nationale Ko-Finanzierung Digital Europe 2024 - 3. Ausschreibung	Status	laufend
Projektstart	01.02.2025	Projektende	31.01.2029
Zeitraum	2025 - 2029	Projektlaufzeit	48 Monate
Keywords	Artificial Intelligence; Data Spaces; Digital Governance Transformation		

Projektbeschreibung

Das 4-jährige Projekt AI4GovAccelerate adressiert die zentralen Ziele des Digital Europe Programme Call 5 durch: Entwicklung, Mitgestaltung und Durchführung von zwei jährlichen Ausgaben eines Online-Masterprogramms, das gemeinsam mit dem öffentlichen Sektor und der Industrie entwickelt wird. Dieses Programm wird durch zertifikatsbasierte, eigenständige und außercurriculare Aktivitäten ergänzt und soll den Teilnehmenden theoretisches und praktisches Wissen sowie Fähigkeiten vermitteln, die für die laufende digitale Transformation erforderlich sind, mit einem Fokus auf Künstliche Intelligenz (AI), Datenräume (DS) und digitale Governance-Transformation (DGT).

Bündelung der Kräfte zwischen den teilnehmenden Hochschulen und Organisationen aus dem öffentlichen und privaten Sektor, die 20 EU-Mitgliedstaaten und assoziierte Staaten repräsentieren. Mit einem klar paneuropäischen Ansatz werden innovative Talente eingebunden und die besten Lehrenden für das Programm ausgewählt. Diese werden durch qualifizierte internationale Expert_innen ergänzt – sowohl Wissenschaftler_innen als auch Praktiker_innen, die als Zeug_innen, wenn nicht sogar als treibende Kräfte, der erfolgreichsten digitalen Transformationsprozesse im und um den öffentlichen Sektor auftreten.

Aufbau und Etablierung einer verteilten Wissens- und Innovationsplattform. Diese Infrastruktur (AI4Scale) wird nicht nur die teilnehmenden Hochschulen vernetzen, um deren Ausstattung, Ressourcen und Einrichtungen zum Vorteil der Programmteilnehmenden zu bündeln und ihnen die Praxis und Umsetzung von Fällen im Bereich AI, DS und DGT zu ermöglichen, sondern auch alle relevanten Akteur_innen des EU GovTech-Ökosystems verbinden. Sie bietet Zugang zu Kooperationsmöglichkeiten für die Innovation öffentlicher Dienstleistungen.

Stärkung und Konsolidierung eines globalen Exzellenznetzwerks für AI, DS und DGT, das auf einem permanenten Hub (AI4Engine) basiert, der durch AI betrieben wird. Dieser Hub wird Talente aus der Forschung, Innovator_innen, Start-ups und bewährte Praktiken im Bereich öffentlicher Dienstleistungen identifizieren, Trends und neue Entwicklungspfade antizipieren sowie die Verbindung und Beteiligung bestehender und neuer Stakeholder_innen an der AI4Scale-Plattform fördern. Gleichzeitig unterstützt er das Bewusstsein und die Weiterentwicklung des Bildungsprogramms.

Abstract

The 4-year project AI4GovAccelerate addresses the key objectives of the Digital Europe Programme Call 5 through:

1. Designing and co-creating with the public sector and the industry and, then, delivering two yearly editions of an online master program, composed and complemented by credential-based self-standing and extracurricular activities, to empower beneficiaries with the theoretical and practical knowledge and skills required by the ongoing digital transformation with a focus on Artificial Intelligence-AI, Data Spaces-DS and Digital Governance Transformation-DGT.
2. Joining forces between the participant HEIs and public/private sector organisations, representing 20 EU MS and AS, but with a truly pan-European scope and target, to engage innovative talent and to allocate the best teaching staff members to the programme and complement them with qualified international experts, both scientists and practitioners, being testimonials -if not drivers themselves- of the most successful digital transformation processes in and around the public sector.
3. Building and establishing a distributed knowledge facility and innovation generation platform. This infrastructure (AI4Scale) will not only connect the participant HEIs, enabling them to pool their equipment, resources and facilities to the advantage of programme beneficiaries allowing them to practise and deploy cases on AI, DS & DGT, but also enable the linking of all relevant actors of the EU GovTech ecosystem, providing gateways to collaboration opportunities on the innovation of public services.
4. Strengthening and consolidating a global Network of Excellence on AI, DS & DGT, centred on a permanent hub (AI4Engine) powered by AI, able to identify talent from research, innovators, startups and key practices on public services, anticipating trends and new avenues of development and facilitating the connection and participation of existing and new stakeholders in the AI4Scale platform and the awareness and update of the educational programme.

Projektpartner

- Universität für Weiterbildung Krems Department für E-Governance in Wirtschaft und Verwaltung